

Aguascalientes, Ags., 18 de noviembre de 2015

## **Conferencia de prensa al término de la instalación del Mecanismo de Coordinación Regional SEP Zona Occidente**

**Pregunta (P):** ¿De qué forma se fortalecerá, como ya se ha venido haciendo, la Reforma Educativa, ahora con los gobernadores? Ésa es una pregunta en especial de la zona Occidente. Y además, ¿la seguridad no está tan enfocada a lo mejor a esta zona, pero hay uno o dos estados que aún tiene ese problema, como se hizo en Acapulco?

**Aurelio Nuño Mayer, secretario de Educación Pública (ANM):** En primer lugar, yo quiero hacer un agradecimiento muy profundo, muy genuino, a los gobernadores aquí presentes, a los gobernadores de esta zona Occidente, el compromiso que están mostrando con la educación y con la Reforma Educativa a partir de que en la Conago Educativa, en Morelos, tomamos el acuerdo de poder hacer esta división regional del país para temas educativos y crear estas cinco regiones.

Esta es la tercera reunión regional que ya tenemos. La primera fue la región Sur-Sureste, en Campeche; la segunda en la región Centro, en Puebla, y ésta como región Occidente, teniendo como anfitrión a Aguascalientes, que agradezco enormemente la anfitriónía que ha tenido el gobernador, Carlos Lozano, y a todos los aquí presentes.

Tuvimos una reunión muy importante, muy profunda, muy larga, y les agradezco a todos los gobernadores el tiempo, pero pudimos conversar y fijar estas siete prioridades que fueron leídas por el gobernador de Aguascalientes.

Durante la reunión tomar acuerdos específicos, poner a nuestros equipos de trabajo en esa ruta y acordar en reunirnos en cuatro meses para poder verificar los avances que estamos teniendo.

Así es que reiterarles mi agradecimiento por este compromiso con la educación que tienen los gobernadores y que hayan reiterado que la educación es la prioridad de su gobierno, como lo es para el gobierno federal, y podamos caminar juntos y en la misma ruta con una agenda común, definida, con acuerdos, con metas y que esto lo vayamos concretando, haciendo una realidad concreta para mejorar la educación del país.

Y sobre su segunda pregunta. Decirle que se está trabajando en todos lados, particularmente para el tema de la evaluación en todas estas entidades y de manera muy señalada en el caso de Michoacán estamos cooperando. El día

de ayer tuvimos una reunión también con el señor gobernador de Michoacán y los gobernadores de los estados de Guerrero, Oaxaca y Chiapas, para todos los operativos que requiramos hacer en función de la evaluación en estos estados.

Tendrán todo el apoyo del gobierno federal, todo el apoyo de la Policía Federal; están en estos momentos a empezar a llegar amplios contingentes de la Policía Federal a Michoacán, para garantizar la evaluación durante el fin de semana, y esto se seguirá incrementando. Muchas gracias.

**P:** Buenas tardes secretario, buenas tardes gobernador. Dos preguntas. Una se ha vendido hablando últimamente de la reforma, de la reestructuración de las normales. En este sentido ¿ya hay un diagnóstico? ¿Ya sabe hacia dónde va ir esta reforma de las normales? ¿Si van a ser rurales y las normales o si van hacer nomás en algunas normales?

Mi otra pregunta era hace poco hubo una reunión de las instituciones de educación superior en el que se habló el tema de la transparencia. La Sede sol dio un diagnóstico hace cinco años y había pocos avances en la materia ¿ya habido más avances en la materia de transparencia para las instituciones de educación superior, especialmente las autónomas?

**ANM:** Gracias, sobre su primer tema es uno de los asuntos que pensamos en esta reunión dentro la prioridad número tres del desarrollo profesional docente se incluya la formación inicial.

Es decir todo el tema de las normales lo hemos discutido ya ampliamente y como ya lo he dicho públicamente y hoy lo converse con los gobernadores en el mes de febrero estaremos presentando un plan integral de fortalecimiento para las normales del país. Será para todos en el país hay 449 normales.

Éste será un proyecto que intente impulsar la educación inicial de todas las normales, incluyendo por supuesto las normales rurales que son 17 en todo el país, y en su momento, reitero en febrero, estaremos presentando este plan y este programa de modernización que será por supuesto, conversado y consensuado con las autoridades locales y con los gobernadores, los aquí presentes y todos los del país.

Y sobre los temas de transparencia, me parece que desde la educación tanto los gobernadores como el gobierno federal venimos impulsando también una agenda.

En este sentido, nosotros vamos a firmar la próxima semana un convenio con el Instituto Nacional de Acceso a la Información con el INAI para tener el método más transparente posible para todo el ejercicio de los recursos

del programa de Escuelas al CIEN que, como saben, son estos 50 mil millones de pesos adicionales que nos permitirán dejar en buenas condiciones a cerca de 35 mil escuelas en todo el país.

Así es que me parece que, en ese sentido, todos los avances que sigan haciendo también en educación superior y esto incluye a las universidades autónomas será bien recibido y esperamos aquí nos acompañó en esta reunión el maestro Jaime Valls, que es el presidente de la ANUIES, nos ha acompañado en todas las reuniones regionales y sabemos del compromiso de las universidades de avanzar en este tema y hacer un llamado a que cada vez puedan avanzar de mayor forma.

**P:** Secretario, usted dijo ayer que con este programa de apoyo a las normales intentaría meter algunas dentro de la ley. Mi pregunta es ¿qué tan fuera de la ley están las normales?, y otra, ¿cómo se imagina que sería el trato con un plantel con tanta oposición como es la de Ayotzinapa?

**ANM:** Lo que me parece que es lógico. Nadie puede estar fuera de la ley, y eso incluye, por supuesto, a las normales, y este proceso y este programa de fortalecimiento para las normales que las fortalecerá financieramente, en su currículum, es decir, en su currículo, vamos por normales en mucho mejores condiciones en todo el país, eso incluye a todas las normales, pero obviamente para poder caminar en esa ruta, todas tienen que estar en orden y no se pueden estar cometiendo ilícitos al interior de las normales, si es que fuera el caso, como en ninguna otra área de la educación.

Nosotros estamos convencidos de que el camino que debe de seguir la educación del país, el camino para implementar la Reforma Educativa implica también un pleno estado de derecho en materia educativa. Es algo que hemos conversado con los gobernadores; es parte de los compromisos que hemos firmado, que la legislación educativa se implemente y se cumpla en todo el territorio nacional. Es parte de los propios objetivos el cambio educativo y, reitero, que tengamos un estado de derecho pleno en materia educativa, y ésta es la ruta que debemos de transitar en esta modernización: fortalecimiento y acompañamiento de todo el sistema educativo, incluidas las normales.

**P:** Gracias, buenas tardes. Para el secretario Nuño, si nos pudiera precisar este plan del que habla que se presentarán en febrero para las normales; en cuanto a las normales rurales ¿qué va a pasar? Se habla de que se planea desaparecerlas. No sé si esto signifique como comentaba mi compañero de *El Heraldo*. O sea, ¿qué significa, pues; qué plan hay para las normales rurales?, y si éste estar dentro de la ley va a implicar presencia de a lo mejor

fuerzas de seguridad en lugares como Guerrero, donde ha habido más conflictos. Y, por otro lado, para el gobernador de Michoacán, si nos pudiera hablar de estas órdenes de aprehensión de las que ya se hablaba desde ayer en contra de maestros y de normalistas que no permitieron o que impidieron que no se llevara a cabo la evaluación, ¿qué curso ha tenido esta situación?

**ANM:** Dentro del primer tema, reiterarle que este plan de fortalecimiento de las normales que se dará a conocer en febrero, está dirigido a las 449 normales de todo el país, eso incluye a las normales rurales. No, el plan no incluye una desaparición de las normales rurales ni de ninguna normal. Al contrario, lo que implica es su fortalecimiento pleno y absoluto. De eso se tratará el plan. Se dará a conocer en febrero. Obviamente, cuando esto llegue todos tendrán acceso a este plan y se conocerá plenamente.

**Silvano Aureoles Conejo, gobernador de Michoacán:** Todavía no hemos hecho la evaluación, la tendremos este fin de semana. La información es imprecisa, el fin de semana anterior se hizo la evaluación general, cuatro estados que tenemos cierto grado de dificultad con la disidencia magisterial, lo haremos en diferentes fechas.

A Michoacán le corresponde este fin de semana que viene y lo vamos hacer en Morelia. Estamos preparando todas las cosas para ello con el apoyo del señor secretario Nuño y la Federación en su conjunto, y la decisión del Gobierno de Michoacán que se debe de evaluar a los maestros y la implementación plena de la reforma.

El primer paso es este fin de semana, que será una buena prueba, pero estamos construyendo las cosas para que suceda y suceda bien.

**Moderador:** Señores muchas gracias, buenas tardes.